

発足30周年によせて





人生の糧となった沖知 P 連

沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会

第7代会長 照屋尚子

(元西崎特別支援学校 P T A)

沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会が、この度創立30周年を迎えられましたことを心からお祝い申し上げます。

私と沖知 P 連との繋がりは、息子が西崎養護学校小学部の時に、私が西崎の PTA 副会長を引き受けた年ですので、15年前になります。当時は学校名も養護学校で、沖知 P 連の正式名称は「沖縄県知的障害養護学校 PTA 連合会」でした。平成21年に校名が「養護学校」から「特別支援学校」へ変更され、沖知 P 連も平成22年に現在の名称へと変更されました。私は平成23年、平成24年の2ヶ年間、沖知 P 連会長をさせて頂きました。先輩方が築き上げて来られた事をしっかりと引継ぎ、更に本会の目的であります「特別支援学校の充実発展の促進」「会員相互の協調を図る」事を達成出来る様、交流スポーツ大会の他にも、各単 P の PTA 活動について情報交換を行い、情報を共有するためのメーリングリストを作成致しました。そして、出来るだけ多くの PTA 役員が「九州地区特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会」(九知 P 連)や「全国特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会」(全知 P 連)の研修会へ参加出来るようにと団体ツアーや組み、参加致しました。その甲斐あり、会員相互の理解と信頼関係も築かれ、全国の仲間とも繋がることが出来ました。各校 PTA 主催の祭りや各学校の周年行事への参加も役員で行き来し、お互いの学校の様子を伺い知る事が出来た良い機会となりました。九知 P 連に参加した際に各県紹介で、沖縄県の参加者全員で「かぎやで風」を踊ったことがきっかけで、次年度からは各県、余興をやることになったと記憶しています。全知 P 連会長会の研修会でも司会進行を任される等、相当鍛られた時期もありました。沖縄県の一致団結ぶりは、全知 P 連の仲間や文部科学省特別支援教育課調査官(当時)の石塚謙二氏からも一目置かれる事となりました。

このように活動を展開出来ましたのも、PTA 活動を通して出会い、共通の価値観で共に泣き、共に笑った素敵な仲間たち、最大限にバックアップしてくださった管理職の先生方、縁の下の力持ちの PTA 担当の先生方のお陰です。この様な団結力が引き継がれ、沖縄県特別支援学校 PTA 協議会の取り組みではありましたがあ、沖知 P 連が中心となり、署名活動や陳情書提出が行われて、令和4年4月には那覇市へ「那覇みらい支援学校」の開校が実現出来る事は、大きな喜びであり、励みになっています。PTA 活動は自分の子どものためだけではなく、全ての子どもに還元される素晴らしい活動だと改めて思います。今現在担っている「沖縄県教育委員」の立場で、今度は、美咲特別支援学校とはなさき分校の過密解消の為に微力ながら頑張る所存です。

これからも学校の主人公である幼児児童生徒の明るい未来と笑顔のため、沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会の更なるご活躍を心よりお祈り申し上げます。

沖知 P 連 30 周年おめでとうございます

沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会

第8代会長 玉城 正敏



沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会が結成 30 周年を迎えた事、誠におめでとうございます。PTA 連合会がこんなにも脈々と受け継がれてきたのは皆様方の理解と協力が多分にあったからこそだと思っております。ありがとうございます。

私は第8代沖知 P 連会長を務めさせていただきました玉城正敏と申します。

先代からこの大役を引き継ぐにあたって、大きな不安しかありませんでしたが PTA の仲間達に沢山支えられ無事に九知 P 連沖縄大会など経験させて頂きました。私の人生の中でも大変貴重な経験です。

PTA と言うとお堅いイメージがつきもの様に思いますが、私が会長の時はなるべく碎けた雰囲気であるように努めました。こんな私にも出来たのだからきっと誰にでも会長を務める事は難しくありません。私は照れ屋で人見知りもしますし、何より話し下手です。それでも良いのです。苦手な事には周りに頼り助けて貰う、それくらいの気持ちで良いのです。そういう私ですから共生社会について話し合う時に合点したり、もどかしく思ったり、やりたい事と出来る事が違うという事、子供達を見ていて沢山の希望があってチャレンジさせてあげたい気持ち、私たちはいろんな気持ちに心が揺さぶられながら前に進んでいると思います。その時にこの PTA で出会った仲間達は間違いなく良き相談相手になる事だと思います。

私にとって沖知 P 連で出会った縁は宝物です。

そういう横の繋がりと先代からの縦の繋がりも用いてこの沖知 P 連がこれからも益々の発展をしていきますよう心より願っています。



30周年おめでとうございます

沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会

第9代会長 屋 良 朝 央



沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会が結成 30 周年を迎えたことに、心よりお祝い申し上げます。

私は平成 22 年度息子が大平特別支援学校小学部 6 年時に PTA 会長をさせて頂き、そこから沖知 P 連の活動に参加いたしました。PTA や自校のことについても分からぬことだらけでしたが、多くの方々の指導を賜りながら様々な経験をさせて頂きました。理事会や事業に参加して他校役員との交流や情報交換をするなかで、自身の知見の広がりや PTA 活動の楽しさを感じました。そして、九州大会・全国大会を通して各地の PTA の方々と親交を深め、各地域の情報や他県校の視察など行えたのも大きな財産となりました。

沖知 P 連会長在任中の思い出も沢山ありますが、那覇市内支援校設置陳情活動と沖特 P 協スポーツ大会は特に印象づけられています。

障がいや特別支援教育の認知・理解の拡がりに伴う特別支援学校の過密化。その過密化解消を目指して那覇市に特別支援学校の設置を要望する署名活動でしたが、沖知 P 連だけではなく沖特 P 協全体の問題として協議し行動できたこと、多くの会員や関係機関、支援者の方々が環境の改善にご協力をいただき、それが進展した結果につながったことを大変嬉しく思いました。同様に、県内全ての特別支援学校 PTA が一堂に会する沖特 P 協スポーツ大会が開催できたことは、顔を合わせて交流し互いにもっと近づき想いあえる機会となりました。沖知 P 連の様々な活動、またその枠を越えた活動については、これまで多くの先輩方が繋いできた歴史に支えられていることを実感するとともに、沖知 P 連の継続した活動と想いに感動したものです。また、平成 28 年 4 月におこった熊本地震で被災された方々を励まそうと、九州知 P 連各県から寄せられた被災地応援メッセージを送り、さらに全国各地からも寄せられた沢山のお見舞いと支援の声には PTA の絆を強く感じました。

沖知 P 連は子ども達の現在と未来のために様々な活動をしていますが、それは支援者である多くの保護者と先生方が共に助け合い支えあって歩んできた想いが大きな力になったと感じます。子ども達を取り巻く環境・福祉情勢は目まぐるしく変化していきますが、これからも子ども達を支援する PTA の想いはつながっていくと思います。

子ども達の新たな飛躍に向けて、沖知 P 連の益々の発展を祈念いたします。



沖知 P 連の絆に感謝

沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会

第 10 代会長 仲宗根 美佐代

(美咲特別支援学校 P T A)



沖縄県特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会 30 周年誠におめでとうございます。私が沖知 P 連(略称)に参加させて頂いたのは、息子が小学部四年生(平成24年)からになります。何も分からぬ中あつという間に平成29年～平成31年迄沖知 P 連会長として務めさせて頂きました。沢山の不安の中でしたが私の属する美咲特別支援学校沖知 P 連事務局として校長先生を初め担当の先生方 PTA 役員の皆様の支えで無事務めあげる事が出来ました事に感謝致します。

目まぐるしく変わって行く世の中障害を持つ子供達にとってもインクルーシブ教育や共生社会等少しづつではありますが、理解され生活しやすい環境になりつつあります。近年世界中で蔓延する新型コロナウィルス感染症が大流行し社会全体が自粛や様々な形で我慢の年になっております。学校行事の中止イベント等の中止の中令和2年全国特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会九州大会(沖縄大会)が令和2年11月7日8日に予定されておりました、50年に一度大きな大会になるはずでした。沖知 P 連としても大会に向けて3年前から何度も話し合いを重ね各校役割分担の話も詰めて来た所の新型コロナウィルス感染拡大の為全知 P 連(略称)東京事務局より全知 P 連沖縄大会中止決定が届いた時に沖知 P 連の役員初め関わって頂いた全ての方々へ悲しみが広がりました。毎年6月に行われる九州地区特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会、8月に行われる全国特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会で令和2年は全知 P 連沖縄大会へめんそ～れと呼び掛けた後でした。世界中に感染拡大する新型コロナウィルスには勝てず全知 P 連東京事務局の皆様も苦渋の決断だったと思います。色々な事を乗り越えて来た沖知 P 連これからもきっと何があろうと乗り越えられる沖知 P 連。

素敵な仲間にそして強い絆に心から感謝の思いです。それにずっと支えてくれた家族。沢山のご協力頂いた担当の先生方々。ありがとうございました。最後に全知 P 連のスローガンでもあります。[全ては子供達の笑顔の為に]これからも頑張って下さい。沖知 P 連の益々のご発展皆様のご活躍を祈念致します。

本日は誠におめでとうございます。かり～